

L'ÉCONOMIE DE DEMAIN, UNE ÉCONOMIE DE PROXIMITÉ

Notre économie est en panne. La course au toujours plus gros, toujours plus fort, est un échec. L'avenir se situe dans les productions et les services locaux, les structures coopératives et la complémentarité des activités sur les territoires.

- ▶ Aides financières réservées en priorité aux **entreprises de moins de 150 salariés**.
- ▶ **1€ d'aide versé par la Région pour 1€ investi dans une coopérative par les salariés.**
- ▶ **Création de couveuses d'entreprises écologiques** pour aider les artisans et les éco-entrepreneurs locaux : soutien de spécialistes, mise en commun de personnels, ...
- ▶ **10 projets d'écologie industrielle** : mutualisation des équipements, des fluides, des matières premières, de l'énergie, pour faire travailler les industriels en symbiose. Les déchets des uns peuvent être les matières premières des autres.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Au Québec, 10 500 emplois directs et 1,2 milliards de dollars de chiffre d'affaires annuel sont générés par le «réemploi». Le réemploi est l'acte par lequel un nouvel usage est donné à un objet qui a perdu l'emploi pour lequel il avait été créé.

DES RICHESSES HUMAINES INÉPUISABLES

Contre le repli sur soi, il s'agit de mettre le partage et les solidarités au cœur du projet pour Rhône-Alpes.

- ▶ **Expérimentation de la semaine des 32h en 4 jours** avec des entreprises volontaires : partageons le travail !
- ▶ Création d'un **label « entreprise responsable »** pour les entreprises de Rhône-Alpes en fonction de la qualité de leur gestion des ressources humaines (accueil des stagiaires, lutte contre les discriminations, etc.) et de la prise en compte des impacts environnementaux.
- ▶ Vers un **Service Public Régional de Formation** : formation continue, validation des acquis de l'expérience.
- ▶ Pour un soutien sans faille à **l'accès à la culture et à la citoyenneté** parcours sécurisés pour les artistes, **soutien aux associations d'éducation populaire**, valorisation du patrimoine, aide aux médias indépendants.





L'ÉCO-RESPONSABILITÉ ICI ET MAINTENANT !

Avec Europe Ecologie Rhône-Alpes, produisons, travaillons, consommons et vivons autrement. Engageons la transition vers une société sobre et conviviale !

ÉNERGIE

Nos ressources naturelles ne sont pas inépuisables et notre modèle de développement est insoutenable. La sobriété énergétique doit être notre priorité.

- + Économies d'énergies dans le bâti et les transports : **100 % des nouveaux bâtiments et des rénovations éco-conçus dès 2010, rapprochement des transports en commun des citoyens.**
- + Vers une Région 100 % énergies renouvelables, 0% énergies fossiles et nucléaires : création d'un **Pôle Climat-Energie au Conseil régional** et élaboration d'un Plan Climat-Energie.
- + Doublement du nombre d'agents dans les **Espaces Infos Energie.**
- + Développement du **solaire**, de l'**éolien** de la **géothermie** et des dispositifs de **méthanisation.**

LE SAVIEZ-VOUS ?

112 000 ménages ont été sensibilisés aux questions énergétiques grâce à l'action des Espaces Infos Energie. Objectif un million en 2014.

FINANCES PUBLIQUES

Le Conseil régional ne dispose que de 350€ par habitant et les réformes à venir font craindre le pire ! L'argent public doit être utilisé de façon optimale.

- + Organisation de **votations citoyennes** régionales sur des scénarios alternatifs pour les projets importants qui engagent la Région.
- + Baisse des dépenses de prestige, utilisation exclusive de **papier recyclé**, généralisation des **logiciels libres.**
- + Évaluation des actions de la Région avec de nouveaux « **indicateurs de richesses** » centrés sur la qualité de vie, la véritable valeur humaine ajoutée et notre empreinte écologique.

